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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 19.Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 19.01.2016 

Dorftreff, Malgartener Straße 117a, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Guido Buck  
Herr Patrick Jahnke  
Herr Johannes Schomaker  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Arie Boender  
Frau Eileen Hackmann  
Frau Helga Poske  
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Robert Goda  
Herr Wolfgang Matzat  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Tangemann  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Sebastian Ruwe  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Andrea Bittmann  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Heiner Hundeling  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:35 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
29.09.2015 und vom 08.12.2016 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Epe 

  

 7   Haushaltsplanberatungen 2016   

 8   Planungsstand Windenergie   

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kiesekamp stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

29.09.2015 und vom 08.12.2016 
 

 
ORM Schomaker stellt fest, dass das Protokoll vom 29.09.2015 um die Aussage von BGM Pahlmann 
ergänzt wird.  

BGM Pahlmann informiert, dass beim Tagesordnungspunkt Windpark jemand aus dem FB4 
erscheinen muss. 

 
Die Niederschrift vom 29.09.2015 wird mit den o.g. Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
Die Niederschrift vom 08.12.2015 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kiesekamp gibt einen Überblick über seine seit der letzten Ortsratssitzung wahrgenommen 
Termine und informiert über eine wahrgenommene Infoveranstaltung zur Planung der A1. 
 
OBM Kiesekamp berichtet über die mögliche Planung der Kreisstraßen in Malgarten und das im Zuge 
dessen ggf. ein Radweg geschaffen werden soll. 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner informiert, dass an der Poststraße der Seitenstreifen ausgefahren ist und dieser mit 
Schotter aufgefüllt werden sollte. 
 

Antwort (Herr Klare): Die Poststraße wird nach den Freischneidearbeiten im März bei 
passender Witterung ausgebessert. 

 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Epe 
 

 
Der Ortsrat beschließt über die Verwendung von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie 
folgt: 
 
Ferienspaß     200,00 € 
Honigmoorschule    300,00 € 
Feuerwehr     300,00 € 
Spielmannszug    350,00 € 
Kirchenchor     300,00 € 
Schützenverein    400,00 € 
SC Epe-Malgarten    800,00 € 
Volkstrauertag     200,00 € 
Seniorenfeier   1500,00 € 
Katzenhilfe     100,00 € 
Trägerverein Dorftreff Epe 2000,00 € 
 
    6450,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2016  
 
OBM Kiesekamp erörtert die Haushaltsansätze 2016, die den Ortsrat Epe berühren und weist auf die 
Kürzung der Haushaltsmittel zum Vorjahr hin. 
 
EStR Willems erläutert den Grund für die Einsparung der Ortsratsmittel von 10% für das Jahr 2016. 
 
Der OR empfiehlt einstimmig die Haushaltsmittel für die Pflege der örtlichen Gemeinschaft im 
gleichen Umfang von 7.400€ wie im Jahr 2015 zu erhalten. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
TOP  8 Planungsstand Windenergie  
 
Der Ortsrat beschließt Wortmeldungen der Bürger im TOP 8. 
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Herr Tangemann berichtet über den aktuellen Planungsstand des Windparks und die möglichen 
Transportwege über die A1, B218 und den Lutterdamm. 
 
 
Herr Tangemann informiert, dass eine Vorlage zum Beschluss der bedarfsgerechten 
Nachtbefeuerung innerhalb von drei Jahren im Umlauf ist. 
 
ORM Schomacker wünscht, dass die bedarfsgerechte Nachtbefeuerung bei Inbetriebnahme und nicht 
erst innerhalb von drei Jahren umgesetzt wird. 
 
EStR Willems erörtert die Kompromisslösung und dass diese als Auflage in der Bauleitplanung nicht 
erzwungen werden konnte. 
 
 
Ein Bürger fragt an, wer für mögliche Beschädigungen bei der Anlieferung der Windkraftanlagen 
aufkommt. 
 
Herr Tangemann stellt fest, dass für Schäden der Betreiber des Windparks aufkommt. 
 
 
Ein Bürger informiert, dass beim Bau einer Kabeltrasse an der Wittenfelder Allee die Straße 
unzureichend instand gesetzt wurde. 
 
 
Ein Bürger fragt an, wie mit den Einsprüchen verfahren wird. 
 
Herr Tangemann klärt auf, dass die Bürger nach dem Ratsbeschluss informiert werden. 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Kiesekamp weist darauf hin, dass die Vertiefung an der Blankenburger Straße, Höhe Kramer, 
bislang nicht aufgefüllt wurde. 
 

Antwort (Herr Klare): Die Vertiefung an dem Straßeneinlauf dient der Entwässerung, da in 
dem Bereich kein Regenkanal vorhanden ist an dem der Einlauf angeschlossen werden kann. 
Der Betriebshof wird in Kürze in dem Bereich die Bake durch einen Begrenzungspfahl 
ersetzen um die Senke abzusichern. 

 
ORM Kiesekamp stellt fest, dass am Spielplatz „Auf den Stapelkamp“ bislang keine Änderung 
vorgenommen wurde. TOP 11.2 aus dem Protokoll vom 29.09.2015. 
 

Antwort (Herr Klare): Der Zaun für den Spielplatz ist zwischenzeitlich zum Betriebshof 
geliefert worden und wird kurzfristig bei entsprechender Witterung aufgestellt. 

 
ORM Boender merkt an, dass das Geländer am Ahrensbach bislang noch nicht in Stand gesetzt 
wurde. TOP 11.1 aus dem Protokoll vom 29.09.2015. 
 

Antwort (Herr Klare): Das Geländer wird von einer Fachfirma instand gesetzt, die arbeiten 
sollen im Frühjahr durchgeführt werden. 
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TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Boender weist darauf hin, dass auf Höhe des Darnsees, an der Abzweigung Knäppenstraße, 
Bäume über die Straße ragen. Diese sollten nach Möglichkeit zurück geschnitten werden. 
 
OBM Kiesekamp erläutert, dass es sich hierbei um private Grundstücke handelt und die Eigentümer 
entsprechenden angeschrieben werden sollten. 
 

Antwort (Herr Plewa): Die Kreisstraßenmeisterei wird nach Überprüfung vor Ort ggfs. einen 
Rückschnitt an der K 150 Malgartener Straße durchführen. 
(11.02.2016 KSM BSB Röwekamp) 

 
 
OBM Kieskamp stellt fest, dass am Vördener Damm der Weg und an der Fußgängerbedarfsampel in 
Malgarten in Stand gesetzt werden muss. 
 

Antwort (Herr Klare): Der schotterbefestigte Teil des Vördener Damm wird im Frühjahr bei 
entsprechend trockener Witterung wie in den Vorjahren durch eine Fremdfirma instand 
gesetzt. Dabei wird der Weg zunächst gefräst ein Dachprofil profiliert und anschließend 
verdichtet. 

 
OBM Kiesekamp regt an, dass auf den Spielplatz „Am Rüßkamp“ eine Rutsche für Kleinkinder 
aufgestellt oder gegen die aktuelle ausgetauscht wird, da diese eher für ältere Kinder gedacht ist. 
 

Antwort (Herr Tangemann): Die Bestellung ist veranlasst worden. Sobald die Rutsche 
geliefert wird, werden  die Arbeiten durchgeführt. 

 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass es auf der Straße von Bramsche nach Rieste, Höhe Malgarten, 
zwischen 05:30 – 06:00 Uhr und zwischen 21:30 – 22:00 Uhr wiederholt zu 
Geschwindigkeitsübertretungen kommt. 
 

Antwort (Herr Plewa): Die Anregung des Bürgers „Überhöhtes Tempo auf der K 150 in Höhe 
Malgarten“ wurde an die Polizei Bramsche weitergeleitet. Überwachung des fließenden 
Verkehrs obliegt der Polizei. 

 
 
 
 
Pahlmann Jürgen Kiesekamp Sebastian Ruwe 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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